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『行事や活動を通して集団を高め合う』 副校長 飯塚 英恵 
 

 新羽中学校に着任して２か月が経ちました。小学校で長年勤務していましたので、中学
校の毎日が新鮮で楽しく、授業やいろいろな活動を見て回っております。子どもたちは、
４月のスタート時期に比べて、学習、部活動、生徒会活動、学級での活動等に目標をも
ち、一生懸命取り組んでいる様子が見られます。その中でも、生徒の「評議会」を見学し

た時の生徒の活躍ぶりに驚かされました。「評議会」とは、生徒会役員、各専門委員長、学
級委員で構成され、生徒総会に次ぐ議決機関として、よりよい学校をつくり上げるための
話合いや、委員会からの報告などをする会です。子どもたちはしっかりと報告をしたり、
意見を出し合ったりしていました。小学校を卒業してから数年で立派な集団に成長し、一
人ひとりが生徒会組織の一員として自覚と責任をもって参加している姿に感動しました。
これからも、協力して支え合おうとする人間関係をつくり、集団の発展と明るく楽しい学
校生活の創造の推進をするなど、学校での毎日の一つひとつの活動を大切にして、さらに
集団力を高めてほしいと思いました。 
 
 また、５月には、１年生は自然教室（5/19～20 山梨県西湖方面）、2 年生は昨年度中止
となったため、１年生と同じ内容で自然教室（5/12～13）、３年生は修学旅行（5/30～
6/1 京都・奈良方面）を実施しました。３つの学年すべて実施することができ、何より子

どもたちにとって、心に残る最高の宿泊行事となったことが大変嬉しいです。子どもたち
は、大いに盛り上がり、クラスや学年、グループの絆を深めたことでしょう。１年生から
は、「新しい友達ができた！」という声も聞こえてきました。事前や事後の学習でも、疑問
をもったり、調べたり、自分で考えたり、話し合ったり、発表し合ったり…、教科や校外
学習で学んだことを活かして、仲間と力を合わせて取り組むことが、よりよく生きていく

力となっていきます。ここ最近、コロナで中止になっていた宿泊行事の必要性と大切さを
改めて実感いたしました。 

 
６月 23 日には「体育祭」が開催されます。学年種目や団体競技を通して、集団の団結

力を味わってほしいと思います。そして、校外学習からの学びを活かし、スローガン『や
ってみせろよ 新羽中』を達成し、感動体験となることを期待しております。 

 
ここ最近の新型コロナウイルス感染状況から、５月２日には２年ぶりに「引き取り訓

練」を実施することができ、また、６月 17 日には２年ぶりに小中合同の「第１回学校運
営協議会」を開催する予定です。地域コーディネーターさんからは、「学校運営協議会」や
「地域行事」をもっとよりよいものにしていきたいとの声も上がっております。また、
PTA の「できる方ができる日に無理のないように」のサポート活動もほとんどの方の希望
の提出があったということで、いつも地域や PTA の方々からいただいている大きなご協
力に心より感謝をいたします。本当にありがとうございます。 

 
学校もコロナ前の教育活動に戻りつつあります。行事や活動などを見直しながら、今年

度からの学校教育目標『自律・共生・創造』が実現できるよう、子どもたち、保護者、地
域の皆様、教職員と一歩一歩あゆんでいきたいと思います。 



【ホームページ掲載のため氏名はイニシャルにしています】 

  各委員会新委員長さんより 

学級委員長 Ｈ．Ｋ(3-1) 

今年度の前期学級委員長になりました、Ｈ．Ｋです。１年生から学級委員に入り、昨年度は委員長も務

めたので、今年はこれまでの反省、経験を用いて、さらに良い活動を目指していきたいと思います。今年

もやる気たっぷりの新学級委員が入ってきてくれました。クラスのリーダーとしての力を伸ばしていっ

てほしいと思います。今年度からボール貸出を開始しています。ルールを守って使っていただけているの

で、とても感謝していますが、もう一つお願いをさせていただきますと、小学校側でボールを打ち上げる

と、柵の向こうにいってしまうので、遊ぶ場所に気を配るようにお願いいたします。 

 

整美委員長 Ｎ．Ｒ(3-3) 

整美委員会委員長になりました、Ｎ．Ｒなです。私は委員長として整美委員会を上手く引っ張っていけ

るよう委員のメンバーとコミュニケーションをとっていきながら、綺麗な新羽中を目指し、積極的に活動

していきたいです。そして、今年度から消しカス週間といういつも以上に消しカスを落とさないようにす

る週間を作りました。身の回りを綺麗にし、気持ちよく過ごしてもらいたいという思いと、一人一人が美

化意識を持ってほしいという思いがあります。みなさんが安心安全に過ごし、新羽中をよりよくしていく

ためにも、何か不便なことがあれば整美委員に声をかけてください。消しカス週間や大掃除週間などにも

ご協力よろしくお願いします。 

 

保健委員長 Ｓ．Ｍ(3-2) 

保健委員会委員長になりました、Ｓ．Ｍです。昨年の後期から引き続き委員長をやらせて頂いているの

で、何か大きな不安などがあるわけではないのですが、１年生はもちろん今年初めて保健委員会に入る

２，３年生もいるので、新しく入った人達が困ったりしないように、自分からサポートしていきたいで

す。今年の冬には、ここ数年できていなかった学校保健委員会を行います。学校保健委員会は簡単に説明

すると、新羽中学生のみんなの健康課題を解決するためのものです。今年のテーマは「食育」になる予定

です。食事の栄養バランスや、食べ物の好き嫌い、食事のマナーなどについて触れていきたいと思ってい

ます。学校保健委員会は先程も言ったように、昨年も一昨年もやっていないので、3 年生もやった事がな

いのでうまく伝えたい事を伝えられるか分かりませんが、周りの人と協力して頑張りたいです。 

最後にお願いです。感染症は最近収まりつつもありますが、それに関わらず手洗いはして欲しいです。手

洗いを感染症があるからするのではなく、習慣として行ってください。 

 

図書委員長 Ｓ．Ａ(3-3) 

前期図書委員会委員長になった、Ｓ．Ａです。図書委員の委員長になって、頑張りたいことは２つあり

ます。１つ目は、全校のみなさんの中で本を読むのがあまり好きでない方にも興味を持ってもらえるよう

な本の紹介をすることです。本の紹介を通して、本をたくさん読みたいと思ってもらいたいです。 

２つ目は、体育祭の用具準備です。私たち図書委員は、当日、整美委員と協力して各種目の用具準備しま

す。大綱だったり、色別・学級リレーのミニコーンの設置だったりと聞いてるだけだと簡単に思えます

が、実際にやってみると種目がスムーズに出来るようにするためにもすばやく回収したり設置しなけれ

ばならないのでとても大変です。ですが、その分とてもやりがいがあるので、頑張ろうと思います。 

 

放送委員長 Ｎ．Ｍ(3-2) 

放送委員会委員長になりました、Ｎ．Ｍです。去年同様、お昼の黙食が続いています。なので少しでも

全校のみなさんがお昼をおいしく楽しく食べられるように、少しでも盛り上げられたらいいなと思って



います。委員長として、全校のみなさんに迷惑をかけていないこと、そして委員のみんなが困らないよう

にしっかりとサポートし、１年を通して『今年度の放送委員よかったよ』と言ってもらえるような委員会

を作っていきたいです。また、今月は体育祭もあります。１年生にとっては初めての、２年生にとっては

２度目の、３年生にとってはラストの体育祭を、一人一人が体育祭のスローガンにもあるように全力を出

し、競技に参加できるようにアナウンスと音楽で盛り上げます。 

 

福祉委員長 Ｏ．Ｓ(3-2) 

昨年度に引き続き、前期福祉委員長になりました、Ｏ．Ｓです。今年度は自分が最高学年であり、先輩

方はもういません。昨年度は先輩からのアドバイスなどをもらい、そのおかげで福祉委員会の活動を詳し

く知ることができ、活動がより充実したものになったと思います。今年度は自分が先輩として、後輩に伝

えられることは全て伝えていこうと思ってます。また、昨年度の反省や、周りの意見を多く取り入れなが

らより良い委員会になるように全力を尽くします。福祉委員会への意見や要望などがあれば、身近の福祉

委員に声をかけてください。文房具回収箱が各クラスに一箱置いてあると思います。ぜひ、その箱の中

に、まだ使える文房具で寄付しても良いものを入れてもらえると嬉しいです。たくさんの文房具が集まる

ことを楽しみにしています。福祉活動へのご協力をお願いします。 

 

体育祭委員長 Ａ．Ｗ(3-1) 

今年度、体育祭委員長になりました、３年１組秋元和香菜です。今年度も昨年と同様、コロナの影響で

本来の体育祭が開催できない状況ですが、私が体育祭委員の中心となった以上、今までとは一味違った令

和４年度だけの体育祭を実現しようと思います。生徒の皆さんの中には、体育祭が楽しみではない人もい

ると思います。だけど安心してください。体育祭は運動だけではないのです。応援はもちろんですがクラ

スで協力しようとする気持ちが体育祭を一番楽しむ鍵となっていきます。体育祭はやったもん勝ちです。

新羽の体育祭は全員が主役です。開会式後、皆さんが１００点満点の笑顔になれるように、全力で挑んで

ください。楽しみに６月２３日を待っていてくれると嬉しいです。 

 

 ＊選挙管理委員会、文化祭委員会、合唱委員会の委員長さんの言葉は次号以降に掲載させ

ていただきます。 

 

自然教室へ行ってきました！！ 

 ２年生は５月１２日（木）～１３日（金）、１年生は５月１９日（木）～２０日（金）で

場所はいずれも山梨県の西湖の根場地区の民宿に分宿しました。主な活動は氷穴などの見学

やハイキング、カヌー体験などです。２日目の昼食の「ほうとう」が人気メニューでした。

２年生が出かけた時は小雨模様でしたが、すべてのメニューを予定通りに行うことができま

した。３年ぶりに宿泊行事を行うことができました。１泊２日の短い日程でしたが、２学年

とも自然を満喫することができました。         【２年生の様子です】 

    



２年自然教室実行委員長 Ｇ．Ｋ(2-1) 

私は今回初めての実行委員長をしました。初めてだったこともあって、分からないこともありましたが、

他の実行委員の子達が協力してくれたおかげで仕事をスムーズに進めることができました。その成果が

あって、当日の２日間はとても楽しく過ごすことができました。氷穴、青木ヶ原樹海、コウモリ穴、ナイ

トハイク、カヌー、宿どれも思い出に残りました。全部楽しかったのですが、とくに思い出に残った２つ

は、青木ヶ原樹海の探検とカヌーです。青木ヶ原樹海の探検はずっと歩いて疲れましたが、ガイドさんの

話がとても面白くて楽しく歩くことができました。カヌーは操作するのが難しかったですが、ペアの子と

協力して頑張ることができました。私は今回の自然教室で学んだことを、これからの生活に活かしていき

たいです。                        【１年生の様子です】 

     

 

１年自然教室実行委員会代表  Ｋ．Ｈ(1-2) 

自然教室の前日、いつもの起床時間より早い時間にアラームをかけた。だけど僕はわくわくしていたの

で、アラームより先に目が覚めた。世界中でコロナが流行っている中で、自然教室に行くことができ、新

しい友達との思い出を作ることができました。その中でも楽しく印象に残っている事は、西湖でのカヌー

体験です。カヌー体験はペアと一緒に協力し合い西湖をこいでいく活動です。僕はカヌー体験を通して学

校生活に活かせることがあると思いました。それは、カヌーをペアの人とこぐ時、息を合わせてこがない

と上手く前に進むことができません。それを、クラス全員で大きなボートに乗っていると例えると、１人

か２人が息を合わせずにこいだら、上手く、速く、目指す所には中々たどり着けません。だけど、みんな

で協力してこげば、上手く、速く、目指す所にたどり着くことができると思います。だから、学校生活で

もみんなをまとめて協力することが大切だと思いました。自然教室に行くことができて良かったです。な

ぜなら、中学校で新しい友達ともっと仲良くなることができたからです。自然教室で学んだことをこれか

らも活かして、中学校生活をみんなで協力して頑張りたいです。 

 

  今後の主な予定 

    ６月１３日（月）～７月１日（金） 教育実習 

   ６月１４日（火）、１５日（水） 水着販売 

   ６月１５日（水）、１６日（木） 歯科検診 

   ６月１７日（金）体育祭予行練習 小中合同学校運営協議会 

   ６月２３日（木） 第４５回 体育祭（２９，３０＝予備日） 

   ６月２９日（水） 生徒総会リハーサル 

   ７月 １日（金） 生徒総会 

 

              ＊詳しくは配布いたしました行事予定をご確認ください。 

 

 


